



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>LaJornada</b>	0	24/01/2024	LEGISLATIVO

## Terapias derivadas del plasma: prioridad legislativa para médicos y pacientes en 2024 países

De frente al inicio de sesiones ordinarias legislativas, el Gobierno Mexicano; las comisiones de salud en la Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores, presididas por el diputado Emmanuel Reyes Carmona y la senadora Lilia Margarita Valdez Martínez; así como la Secretaría de Salud, tienen la oportunidad de hacer al país autosuficiente en el suministro de Terapias Derivadas del Plasma, un tratamiento médico derivado de la donación del plasma humano. La producción nacional de este tratamiento médico forma parte de la estrategia para garantizar el desarrollo de la vida de las personas con enfermedades “raras” que no pueden vivir sin que se les suministre este líquido.



La inclusión de propuestas como la del grupo “Plasma que Salva” en las próximas discusiones de los congresos ofrece la posibilidad de que México garantice el suministro de las Terapias Derivadas del Plasma, a través de un esquema que incluye la donación compensada del líquido. La presencia activa de asociaciones civiles, activistas, pacientes y sus familias son un impulso que debe aprovecharse en la LXV legislatura para generar estrategias en colaboración con las autoridades, el sector académico y el sector privado para atender el tema.

La discusión y aprobación de este asunto resulta apremiante, ya que el número de personas que dependen de este tratamiento sigue en crecimiento. Por ejemplo, las Inmunodeficiencias Primarias son una de las diversas enfermedades “raras” que dependen de las Terapias Derivadas del Plasma. En julio del 2023, el Instituto Mexicano del Seguro Social emitió un llamado a la población con el propósito de identificar síntomas que podrían indicar la presencia de este tipo de padecimientos que, según el instituto, debilita al sistema inmunológico y aumenta la susceptibilidad a infecciones y enfermedades. Incluso, aunque el Gobierno de México estimó en 2016 que anualmente nacen alrededor de 5,550 personas con esta enfermedad, durante el Congreso de la Sociedad Latinoamericana para Inmunodeficiencias 2023 se destacó que entre el 70% y el 90% de la población mundial aún no ha sido diagnosticada.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/23/politica/terapias-derivadas-del-plasma-prioridad-legislativa-para-medicos-y-pacientes-en-2024-paises-2400>